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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, den 

07.11.2019 im Gasthof Ulsniskirchenholz 

 

Beginn: 20:05 Uhr 

Ende:  23:00 Uhr 

 

Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 

- Christine Hansen 

- Carsten Schmidt 

- Martin Delz 

- Jürgen Schmidt 

- Hans-Jürgen Helm 

- Ursula Hagge 

- Jan Leu 

 

Es fehlten entschuldigt: Lewe Ingwersen, Richard Krohn 

 

 

Tagesordnung:  

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 23.05.2019 

3. Verwaltungsbericht  

4. Einwohnerfragestunde 

5. Vorstellung des Konzeptes für eine Streuobstwiese und Blühflächen im „Süderfeld“ 

6. Beratung  und Beschlussfassung über eine Beteiligung am Gewerbegebiet im Ortsteil 

Brebel „Brebelscheide“ in der Gemeinde Süderbrarup 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Einführung eines Wappens 

8. Beratung und Beschlussfassung über einen öffentlich-rechtlichen Vertrag zur Aufga-

benerweiterung mit dem SUV Süd 

9. Sonstige Vorlagen 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung durch 

die Gemeindevertretung voraussichtlich nichtöffentlich beraten. 

10. Grundstücksangelegenheiten 

 

 

TOP 1 

Um 20:05 Uhr eröffnet Bürgermeister Jürgen Schmidt die Sitzung, begrüßt die Gemeindever-

treter, die zahlreichen anwesenden Gäste (ca. 20) und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 

form- und fristgerechte Einladung fest.  

 

TOP 2 

Das Protokoll der Gemeindevertretersitzung vom 23.05.2019 wird nach kurzer Diskussion ein-

stimmig genehmigt. 

 

TOP 3 

In seinem Verwaltungsbericht geht der Bürgermeister (im folgenden BM) u.a. kurz auf folgen-

de Termine und Themen ein: 

 27.05. Sitzung Planungsverband in Sachen interkommunales Gewerbegebiet 

 05.06. Kita-Zweckverbandssitzung 
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 11.06. Finanzausschusssitzung auf Amtsebene 

 12.06. Kulturausschusssitzung 

 13.06. Treffen Stiftung Naturschutz in Sachen „Vogelausguck“ für Dreispitz 

 20.06. Amtsausschusssitzung 

 22.06. Kindergilde in Ulsnis 

 02.07. Pressetermin Schleidörfertag (Teilnahme durch Richard Krohn) 

 07.07. Schleidörfertag 

 25.07. Kulturausschusssitzung in Sachen „Begrüßungstag“ 

 11.08. Begrüßungstag in der Gemeinde 

 26.08. Gespräch mit Kommunalaufsicht in Sachen Auftragsvergaben 

 28.08. Naturpark-Schlei, Vorgespräch für Streuobstwiese 

 09.09. Sitzung Planungsverband wg. Änderungen des F-Plans 

 11.09. Lichtfest Breitbandzweckverband Südangeln in Hestoft 

 16.09. „Schleibereisung“, anschließend Amts-Finanzausschusssitzung 

 19.09. Kreisnetzbeiratssitzung SH-Netz AG 

 30.09. Amtsausschusssitzung mit Auftaktveranstaltung „smart-city“ 

 09.10. Sitzung Breitbandzweckverband (BZV) Süderbrarup 

 10.10. Bau- und Wegeausschusssitzung 

 21.10. Naturpark-Schlei, Kassenprüfung 

 22.10. BZV Süderbrarup, Vergabe von Bauleistungen 

 23.10. Begehung Feuerwehrhaus Ulsnis mit Feuerwehr-Unfallkasse 

 24.10. Naturpark Schlei Jahreshauptversammlung 

 beim Feuerwehrhaus Gunneby wurden Gehwegplatten verlegt, Kosten ca. 105 € 

 der Fahrtofter Weg wurde saniert, Kosten ca. 189 T€, Eigenanteil für Anlieger ca. 8,5 T€ 

 im Kindergarten wurden Schallschutzmaßnahmen durchgeführt, Kosten ca. 24 T€, 

hierfür wurden 90 % Fördermittel in Aussicht gestellt 

 für die Sanierung des Mitarbeiter-WC´s der Kita wurden ebenfalls Zuschüsse in glei-

cher Höhe in Aussicht gestellt 

 in Ulsnisland „Dreispitz“ sollen Obstbäume gepflanzt werden 

 die Anschlussquote im BZV Süderbrarup ist erfreulich hoch, für die Gemeinde Ulsnis 

haben 75 von 97 möglichen Anschlussteilnehmern einen Anschluss beantragt 

Der BM begrüßt die während seines Verwaltungsberichtes erscheinende Pressevertrete-

rin, Frau Ambrosius 

 

Kulturausschuss: 

Ursula Hagge berichtet u.a. über 

 den Schleidörfertag am 07.07. und den Begrüßungsabend am 04.08. und stellt die je-

weiligen Aktionen dar, 

 die Pflanzaktion am 12.10., die auch im Folgejahr wiederholt werden soll, voraussicht-

lich am 17.10.2020, 

 die Feldbegehungen mit Jürgen Jacobsen, die eine gute Resonanz erfahren haben  

 und den Riesengeburtstag am 05.10. 

Bau- und Wegeausschuss: 

Martin Delz berichtet u.a. über folgende Themen: 

 Am Kindergarten wurden die Maßnahmen Schallschutz und Mitarbeiter-WC durchge-

führt. 

 Die im Kindergarten durchgeführte Brandverhütungsschau wird voraussichtlich die In-

stallation einer Rauchmeldeanlage und ggf. einer Blitzschutzanlage nach sich ziehen. 
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 Der Bericht der Feuerwehrunfallkasse hinsichtlich der Überprüfung des Feuerwehr-

hauses Ulsnis steht noch aus. 

 Der SUV war bisher in der Gemeinde Ulsnis noch nicht tätig, soll aber nun jederzeit 

erscheinen. 

Diverse von H.-J. Helm gestellte Fragen zu den Bauvorhaben Schallschutz Kindergarten und 

Sanierung Fahrtofter Weg werden von Martin Delz beantwortet. 

 

Abwasserausschuss: 

Jan Leu berichtet, dass 

 Mängel an den Klärteichen durch die Gemeindearbeiter Tönnsen und Barck beseitigt 

worden seien, 

 die Regen- und Schmutzwasserleitung in Ulsnisstrand fertiggestellt worden sei, 

 im Ortsteil Gunneby durch Einleitungen wie Lappen und Tücher 6 bis 8mal Reparatu-

ren erforderlich gewesen seien, die jeweils Kosten in  Höhe von ca. 200 bis 220 € ver-

ursacht hätten, 

 die Errichtung eines Pumpenschachtes in Kius geplant sei. 

Finanzausschuss: 

Hans Jürgen Helm berichtet u.a. über folgende Themen: 

 Am 25.09. erfolgte eine Einsichtnahme in diverses Belegwerk in der Kämmerei. 

 Der Abschluss für das Haushaltsjahr 2018 sei noch nicht fertiggestellt, da die Ab-

schreibungen wegen einer neuen Anlagenverwaltungssoftware noch nicht gebucht 

werden konnte. 

 Weiterhin berichtet er über allgemeingültige Themen wie aktuelle Steuerschätzungen, 

Veränderungen bei der Grundsteuer, des kommunalen Finanzausgleichs sowie der Fi-

nanzierung von Kindertagesstätten. 

Die Möglichkeit eines Internetzugangs zum Mitgliederbereich des SHGT soll vom BM er-

fragt werden. 

 

TOP 4  

 Ein Anwohner aus Süderfeld fragt, ob es seitens der Gemeinde Vorstellungen zur Verdich-

tung der Bebauung in Süderfeld gebe. 

o Antwort BM: Es gebe keine Planungen hinsichtlich einer Verdichtung. Er weist le-

diglich darauf hin, dass seitens der Landesplanung eine Entwicklung im Innenbe-

reich immer Vorrang vor einer Entwicklung nach außen hin habe. Insoweit könne 

die Gemeinde in Süderfeld überplanen, müsse aber nicht. 

 Ein Anwohner aus Hestoft fragt nach dem Stand des diesjährigen „Knickputzens“. 

o Antwort: Der Auftrag soll noch vergeben werden. 

 Ein Anwohner fragt nach dem Fortgang der Entwicklung des Wanderweges „Dreispitz“. 

o Antwort BM: Derzeit sei keine Erweiterung möglich. 

 Einige Anwohner aus Süderfeld haben Fragen zu den geplanten Streuobstwiesen im Sü-

derfeld. 

o Antwort BM: Diese dürfen gerne nach der Vorstellung des Konzeptes unter TOP 5 

auch nach der Einwohnerfragestunde gestellt werden. 

TOP 5  

Das Konzept zur Errichtung von Streuobstwiesen und Blühflächen in Süderfeld wird vorgestellt 

und die hierfür vorgesehenen Flächen werden bekanntgegeben. Hiernach sollen ca. 20 Bäu-

me im jeweiligen Abstand von zehn Metern mit mittiger Blühwiese errichtet werden. Die Pflege 
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wird die Gemeinde übernehmen. Aus einem besonderen Förderprogramm werde diese Maß-

nahme mit 90 % bezuschusst. Diese Streuobstwiesen hätten einen Bestandsschutz von 30 

Jahren, die Blühwiesen von 5 Jahren. Bei dem Streuobst dürfe sich später jeder bedienen. 

Diverse Fragen aus dem Zuhörerkreis, insbesondere von Anwohnern aus Süderfeld, werden 

beantwortet. Im Frühjahr 2020 könne mit den Maßnahmen begonnen werden. 

Als weitere Standorte kämen voraussichtlich in Betracht: 

 Grünflächen bei den Klärteichen in Ulsnis 

 Grünflächen beim Klärteich in Hestoft 

 Schulwald in Gunneby 

(Nach diesem Tagesordnungspunkt verlassen ca. zehn Anwohner aus Süderfeld die Ver-

sammlung.) 

 

TOP 6  

Hinsichtlich einer Beteiligung der Gemeinde Ulsnis am interkommunalen Gewerbegebiet Sü-

derbrarup (IKG) stellt der Finanzausschuss die unmittelbaren finanziellen Folgen einer solchen 

Beteiligung im Haushalt dar und weist darauf hin, dass mit Erträgen nicht zu rechnen sei, son-

dern über Jahre eher mit laufenden Ausgaben. 

Der BM stellt die Historie der Entwicklung zur Errichtung eines IKG dar und weist auf eine 

mögliche solidarische Beteiligung mit nur einem 1-%-Anteil hin. 

Nach kurzer Diskussion und dem Wunsch nach weiteren Informationen wird der Beschluss 

gefasst, die Entscheidung zu vertagen. 

Abstimmungsergebnis zur Vertagung:  5  : (Ja)  :  1  (Nein)  :  1  (Enthaltung) 

 

TOP 7 Einführung eines Wappens 

Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung, ein Ortswappen entsprechend dem 

Vorschlag Nr. 2 einzuführen. Hierin werden abgebildet ein Segelboot, ein Krummstab und vier 

Getreideähren. Die Grundfarben sind blau, gelb bzw. goldfarben und die Ähren in grün. 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig 

 

TOP 8  

Hans-Jürgen Helm stellt den Antrag auf Vertagung, um den vorliegenden Vertragsentwurf 

rechtlich prüfen zu lassen. Dieser Antrag wird abgelehnt. 

Abstimmungsergebnis zur Vertagung: 1  (ja)  :  6 (nein)  :  0  (Enthaltung) 

 

Dem öffentlich-rechtlichen Vertrag zur Aufgabenerweiterung des SUV wird entsprechend der 

Beschlussvorlage und dem vorliegenden Vertragsentwurf zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: 6  (ja)  :  0  (nein)  :  1  (Enthaltung) 

 

TOP 9 

 Der BM weist auf den morgigen Termin in der Gemeinde Brodersby-Goltoft hin, bei dem es 

um die Gründung einer Bürgergenossenschaft zur Erhaltung des Markttreffs gehe. 

 Hans-Jürgen Helm regt an, hinsichtlich des von der Familie Lass aufgestellten „Regioma-

ten“ eine schriftliche Vereinbarung zu treffen. Diese soll nachgeholt werden. 

 

Ulsnis, den 30.01.2020      Ulsnis, den 30.01.2020 

 

 

___________________________    __________________________ 

(Bürgermeister)      (Protokollführer) 

gez. Jürgen Schmidt gez. Jens Thomsen 


